
Les  mots  se  terminant  par  « ment »  peuvent 
s'abréger par un t. 

-  ex  :  gvt  (gouvernement)  /  rapidemt 
(rapidement)
Les  mots  se  terminant  par  « tion »  peuvent 
s'abréger très facilement par un °.

- ex : motivat° (motivation)
Les  mots  se  terminant  par  «ivité»  peuvent 
s'abréger par té.

-  ex  :  PRODté  (productivité)  ACTté 
(activité)

♀ : femme
♂ : homme
§ : paragraphe
- : moins
! : attention
/ : divisé par      
† : mort
+ : plus
x : multiplié
< : inférieur à
>  : supérieur  à 
1er : premier
2e : deuxième
2nd : second
Ø : rien, aucun
adv : adverbe
all : allemand
anc : ancien
angl : anglais
ap JC : après Jésus-Christ
av JC : avant Jésus-Christ
avt : avant
bcq : beaucoup
càd : c'est à dire
cap : capital
chap : chapitre
cpdt : cependant
dc : donc
dép : département
ds : dans
Ê : est, être
etc : et caetera (sans points de suspension après)
env : environ (ou ≈)

esp : espagnol
étr : étranger
ex : exemple
fém : féminin 
gal : général
gd : grand (gde : grande)
hab : habitant
H : homme
id : idem (pareil, même chose)
Intro : Introduction
jrs : jours
jms : jamais
lg : long
lgtps : longtemps
lt : lieutenant
masc : masculin
max : maximum
min : minimum 
mn : minute
m : même
ms : mais
mvt : mouvement
nb ou nbre : nombre
NB : Nota Bene
nbx : nombreux
ns : nous
n° : numéro
partic : particulier
pb : problème
pcq : parce que 
pdt : pendant
pl : pluriel
pt : point
pop : population (ou populaire)
pq : pourquoi
pr : pour
princ : principal
qd : quand
qqs : quelques
qqch : quelquechose
qqun : quelqu'un
qté : quantité
Rq : remarque
sg : singulier
svt : souvent

Liste des abréviations 
courantes

Voici quelques abréviations courantes. Cette liste n'est pas exhaustive et il ne tient qu'à vous d'en créer d'autres.  
L'important est que vous les compreniez instantanément. Rappelons que les abréviations ne sont destinées qu'à  
vos prises de notes et surtout pas à vos devoirs dont elles doivent être bannies. 



tjs : toujours
tps : temps
ts : tous (tte(s) : toute(s))
tt : tout 
v. : vers
vb : verbe
vs : contre (versus) ou vous
vx : vieux
W : travail
sont : st
font : ft


